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Consiglio di leva entro il periodo di un anno ¿al-
l 'ot tenuta riforma. 

« Questa facoltà cessa per i capi di lista riman-
dati dalla leva precedente. » 

Domando se questo emendamento è appoggiato. 
(È appoggiato.) 
Lo metto ai voti. 
(È respinto.) 
Pongo ai voti l 'articolo 12 già letto. 
(fi approvato ) 
« Art. 13. Gl'iscritti di leva sono, dopo l 'arruola-

mento, mandati in congedo illimitato : coloro però 
che fauno par te del contingente di prima categoria 
possono essere immediatamente inviati sotto le 
armi. » 

(È approvato.) 
« Art. 14. È fa t ta facoltà al ministro della guerra 

di accordare la rafferma volontaria di un anno ai 
militari che hanno compiuto la ferma permanente 
di anni otto. 

« Egli potrà inoltre concedere che rimangano 
sotto le armi per un tempo indeterminato ed anche 
sino & che cessi il loro obbligo di servizio nell'eser-
cito permanente e nella milizia mobile, senza che 
contraggano nuove ferme volontarie, i soldati che 
siano attendenti di ufficiali e che ultimata la loro 
ferma d'obbligo intendano di proseguire in ser-
vizio. » 

La parola spetta all'onorevole Ercole. 
ERCOLE. Sebbene per motivi di salute io non abbia 

partecipato alle deliberazioni della Commissione, 
tuttavia, avendo l'onore di farne parte, mi permetto 
di richiamare l'attenzione delia Camera e dell'ono-
revole ministro intorno alla questione che si sollevò 
in seno alla medesima relativamente a questo arti-
colo. 

La Giunta ha discusso lungamente, se non fosse 
conveniente di eccettuare dall'applicazione dell'ar-
ticolo 14 i nat i nel 1855, nel caso che la legge si 
promulgasse prima del sorteggio di questa classe. 

La maggioranza ha ritenuto che non conveniva 
accordare veruna eccezione, e deliberò invece che 
fosse più conveniente invitare il ministro a pubbli-
care, se la promulgazione della legge avesse luogo 
prima del sorteggio, uno speciale concorso, pel vo-
lontariato di un anno, affinchè ne possano profit-
tare tut t i coloro i quali, avendo contato sull 'attuale 
facoltà di ottenere l 'affrancazione pel passaggio di 
categoria, abbiano lasciato trascorrere il tempo 
utile per concorrere al volontariato stesso. 

Ora io, a nome della Commissione, prego l 'ono-
revole ministro a dichiarare la sua intenzione su 
questo proposito, ed a dirmi altresì quale sarà la 
ior te di quei giovani i quali avendo oltrepassato il 

17' anno di età, e riunendo tutte le condizioni vo-
lute dalla legge 19 luglio 1871 per essere ammessi 
all 'arruolamento speciale volontario per la ferma 
di un anno, non abbiano fatto domanda in tempo 
utile ; è importante di sapere quale sarà la loro 
sorte, vale a dire, se costoro potranno ancora fare 
la relativa domanda per un nuovo concorso che il 
ministro pubblicherà prima dell 'attuazione della 
nuova legge. 

Io non desidero dall'onorevole miniatro che una 
spiegazione su ciò, poiché alcuni padri di famiglia 
desiderano di sapere quale sarà la condizione di 
questi giovani. Naturalmente, in base alla legge so-
prariferita, essi hanno facoltà di essere ammessi al-
l 'arruolamento speciale volontario ; ma se la legge 
che discutiamo è pubblicata prima di un nuovo con-
corso, evidentemente non sanno più come regolarsi, 
e non potranno più valersi delle disposizioni stabi-
lite a loro favore nella più volte citata legge 19 lu-
glio 1871. Quindi la spiegazione che anche su que-
sto proposito darà il ministro, servirà di norma a i 
padri di famiglia ed a questi giovani. 

MINISTRO PER LA GU8HHA. Io rispondo alla interro-
gazione fattami dall'onorevole Ercole, che è mio de-
siderio, e d'altronde ne sarei obbligato dalla legge 
stessa, di applicare immediatamente tut to ciò che 
deriva dalla promulgazione della legge stessa. 

La sola riserva che faccio è di aprire un concorso 
pel volontariato di un anno, prima della estrazione 
a sorte della classe del 1855. Mi spiego. Coll'at-
tuale regolamento le ammissioni al volontariato si 
fanno in marzo e in ottobre. L'estrazione a sorte si 
fa generalmente in settembre. Se prima del 1* otto-
bre io non facessi più nessuna ammissione di volon-
tari, gli inscritti della classe del 1855 si trovereb-
bero certamente danneggiati, inquantochè, soppri-
mendosi ora il passaggio di categoria, non potreb-
bero più approfit tare dell'antica legge per passare 
dalla prima alla seconda categoria mediante il pa-
gamento di 2500 lire. D'al tra par te non potrebbero 
più concorrere al volontariato, perchè per loro sa-
rebbe chiusa definitivamente quest'ammissione, do-
vendo aver luogo prima dell'estrazione a sorte. 

Dunque, quello che io posso dichiarare all'ono-
revole Ercole, è che se questa legge sarà promul-
gata prima della estrazione a sorte della classe del 
1855, farò un nuovo concorso di volontari di un 
anno, i quali saranno ammessi giusta le norme della 
legge che sarà allora in vigore. 

ERCOLE. Io riDgrazio l'onorevole ministro delle 
spiegazioni che mi dato, e mi dichiaro soddisfattis-
simo per la prima parte. 

Io vorrei pregarlo ancora, giacché è stato tanto 
fortunato di far votare in questa Sessione «na delle 


